



Rundbrief

Ausgabe 25 - Dezember 2022

Liebe Mitglieder im Streuobstkreis Wiesbaden e.V.,

für das Jahr 2022 gibt es einen Rückblick auf die Aktivitäten und die Situation, über die wir berichten möchten. Ihnen allen wünsche ich, auch im Namen des Vorstands, eine besinnliche Adventszeit, ein frohes Weihnachtsfest, viel Gesundheit für das Jahr 2023 und einen zuversichtlichen Blick in die Zukunft.



Ihr Ulrich Kaiser, 1. Vorsitzender

Ulrich Kaiser

Das war 2022

Corona war zwar immer noch ein Thema, trotzdem gab es in diesem Jahr endlich wieder Veranstaltungen. Wir starteten mit zwei Schnittkursen. Am **29. Januar** wurden im Sortengarten Medenbach 35 Interessierte durch Hildrun Ohlenmacher, Dieter Engel und Karl-Heinz Schon in die Schnitttechniken eingeführt. Edeltraud Engel und Frank

Roman Wagner sorgten für den heißen Apfelwein vom Feuer. Am **5. Februar** im Streuobstgebiet Lung wollten 30 Interessierte wissen, wie die Pflege an alten, lange nicht gepflegten Bäumen zu erfolgen hat. Dieter Engel und Karl-Heinz Schon ließen keine Fragen offen. Für den heißen Apfelwein vom Feuer sorgte Erika Milke-Frenz.

Bei schönstem Wetter folgte am **12. Februar** eine Pflegeaktion mit 14 Vereinsaktiven im Sortengarten Medenbach. Bestens versorgte Edeltraud Engel die Helfenden mit einem stärkenden Imbiss, Apfelwein und Kaffee. Ein weiterer Arbeitseinsatz fand mit 7 Aktiven am **12. März** statt.

Am **2. April** pflegten wir mit 12 Personen die Streuobstwiese der Syracom AG an der Freudenberger Straße, was allen Spaß bereitete und mit einem kleinen Frühstück im Sonnenschein endete.

Am **28. Mai** gab es endlich mal wieder eine Apfelweinprobe, zu der sich fast 50 Interessierte in Engels Hofreite einfanden. Nach einer Stärkung mit Hausmacherwurst eröffnete unsere Wiesbadener Apfelweinkönigin Nina I. die Verkostung der 10 regionalen Stöffchen. Als Sieger freute sich Michael Fischer aus Marxheim, der neben der Urkunde von der Apfelweinkönigin noch einen 6er Bembel erhielt.

Mitte Juli war unser Sortengarten gemäht und es fanden von fleißigen Helfern Nacharbeiten statt.

Wieder unter freiem Himmel fand am **11. Juni** in Engels Hofreite die Jahreshauptversammlung des Vereins statt.

Am **03. September** waren allen Spender in den Medenbacher Sortengarten eingeladen. Mit der finanziellen Unterstützung von 50 Vereinsmitgliedern und des Ortsbeirates Medenbach konnten wir eine 0,5 ha große Streuobstwiese angrenzend an den Sortengarten als Erweiterung kaufen. Bei Kaffee, Kuchen und guten Getränken aus Apfel saßen alle im Schatten auf der neuen Fläche, die natürlich auch begutachtet wurde.

Beim Erntedankfest 2022 der Wiesbadener Landwirtschaft am Warmen Damm präsentierten wir am **24./25. September** eine Sortenausstellung mit fast 50 Fruchtproben und standen für Sortenbestimmungen zur Verfügung. Unsere Apfelweinkönigin Nina I. unterstützte uns am Stand.

Am **05. November** starteten erste Arbeiten im neu erworbenen Teil des Sortengartens. 10 Aktive entfernten sechs nicht mehr zu erhaltene Bäume unter Einsatz von Motorsägen und zwei Traktoren. Auf dieser Fläche folgten am **22. November** weitere Arbeiten. Vier Aktive mähten Grünlandstreifen mit dem AS-Mäher, nahmen Vermessungsarbeiten an der Fläche vor und markierten die Pflanzlöcher für die Pflanzung 10 neuer Hochstämme.

Am **3. Dezember** fand dann mit 16 Helferinnen und Helfern die Pflanzung 15 neuer Bäume im Sortengarten statt. Frank Roman Wagner versorgte alle mit heißer Suppe, Edeltraud Engel bereitete heiße Getränke und Kuchen vor.

Termine 2023

Bereits schon jetzt stehen erste Termine für das kommende Jahr fest:
28. Januar und 4. Februar Obstbaumschnittkurs,
25. März Pflegeaktion im Sortengarten,
15. April Pflegeaktion mit der Firma Syracom,
22. April Pflegeaktion Streuobstwiese der Diltheyschule,
27. Mai Apfelweinprobe in Medenbach,
16. Juni Jahreshauptversammlung.

Wer an einem der Termine teilnehmen und uns unterstützen möchte, kann gerne mit uns Kontakt aufnehmen. Zur Jahreshauptversammlung wird natürlich eine Einladung verschickt. Zudem veröffentlichen wir die Termine auch auf unserer Homepage (www.streuobstroute-nassauer-land.de) unter „Termine“ und auf der Facebookseite „Streuobstroute im Nassauer Land“.

Personalien und Mitglieder

Unsere Vorstandsmitglieder Frank Roman Wagner und Franz-Josef Wahle haben am **8. November** nach mehreren

Schulungswochenenden in 2022 die Prüfung zum zertifizierten Landschafts-Obstbauern erfolgreich absolviert.

Vorstandsmitglied Karl-Heinz Schon wurde wegen seines ehrenamtlichen Engagements für den Verein in einer Feierstunde am **25. November** im Wiesbadener Kurhaus durch den Wiesbadener Oberbürgermeister mit der Bürgermedaille in Silber ausgezeichnet.

In diesem Jahr können wir als neue Mitglieder Katja Hügel, Dr. Klaus-Jürgen Götz-Weil, Elisabeth Acker-Kemmer, Volker Hoffmann, Michael Döring, Matthias Mauer, Ursula Becker-Huthmann, Marcel Groh, Karsten Sporleder und Erhard Frieß im Verein begrüßen. Herzlich willkommen!

Mithilfe im Verein

Die Pflege im Sortengarten (fast 250 Bäume), wie auch unsere zahlreichen Aktionen über das Jahr, erfordert die Mithilfe aller. Jedes Mitglied, das uns unterstützen möchte, ist herzlich willkommen. Wer uns bei den Arbeiten (Pflegetagen, Apfelweinfest, Sortenausstellungen, usw.) tatkräftig unterstützen möchte, sollte sich an uns wenden. Jede helfende und unterstützende Hand wird gerne gesehen.

Bankverbindung und Kontakt

Da wir in jedem Jahr beim Einzug der Mitgliedsbeiträge Rückläufer zu verzeichnen haben, möchten wir unsere Mitglieder bitten, uns Änderungen der Bankverbindung sowie Adressänderungen zeitnah mitzuteilen.

Zudem ist es uns hilfreich, von allen Mitgliedern eine aktuelle E-Mailadresse zu haben, was die Kosten des Vereins hinsichtlich der Übersendung von Einladungen und Informationen senkt.